

わたしたちのお米 養蚕米！！

だいすき わがまち 魅力紹介
地域自慢
筑西市立養蚕小学校

米作り名人

養蚕小学校では、毎年、総合的な学習の時間を使って、「米作り名人」の水越さんを中心に、JA北つくば女性部、養蚕地区女性会、その他、養蚕公民館諸団体の方々にお世話になり、米作りを行っています。できた米「養蚕米」を使って、食育充実のため、秋の学校祭「養蚕フェスティバル」の時に、全児童がお家の人と一緒に弁当を作り、学校で、縦割り班の友達と一緒に食べます。

水越 輝雄さんの紹介

水越さんは、私たちの米作りのために、田んぼを提供してくれています。今年度で、3年目になります。田んぼの広さは、11アールあり、米の収穫量は約7俵です。水越さんは30年以上米作りに取り組んでいるそうです。



田植えの様子



○初めて田植えをしました。足の指の間にどろがぬるっと入ってきて、気持ちよかったです。苗を植えるのは少し難しかったです。【3男】

○今回で2回目でした。苗を線にそって、植える苗の本数が多ならないよう気をつけて植えるようにがんばりました。楽しかったです。【4女】

○苗を植えるのは、何回やっても難しいと思いました。苗の本数が多くなると育たないので気をつけました。とても楽しくできました。これからも苗を観察していきたいと思いました。【5女】

稲刈りの様子



○5月に植えた苗が大きく育って、とてもうれしかったです。かまで稲をきるのは、とてもむずかしかったです。気をつけてできました。【4男】

○稲にたくさんの穂が実っていました。自分たちの植えた苗がこんなに大きく成長したことに驚きます。自然の力がすごいと思いました。【6男】

○小学校最後の稲刈りはとても楽しくできました。小さい子にもやり方をうまく教えながらいっしょにやることができましたと思います。自分たちの作ったお米を食べるのがこれで最後かと思うと少し寂しいです。これまでいろいろ教えてくれた水越さんに感謝したいと思いました。【6女】

夢っ子ランチ



○夢っ子ランチタイムで、おにいさん、おねえさんが育ててくれた「ようさん米」をお家に持ち帰りお弁当を作り、縦割り班でみんなで食べました。おにぎりは自分でにぎりました。おいしかったです。【2女】

○縦割り班でおべんとうを食べました。いつもとちがって、他の学年の人といっしょにおべんとうを食べて、とても楽しかったです。【1女】

○縦割り班の友達といろいろお話をしながら、おべんとうを食べました。楽しかったです。【1男】

養蚕フェスティバル



○養蚕フェスティバルの時には、お家の人や地域の人に、米作りのことについて発表しました。とても緊張したけれど、いろいろな人にお世話になり、おいしいお米が作れたことを紹介することができてよかったです。【5男】

○田植えや稲の観察、稲刈りを体験して、米作りの大変さがよく分かりました。来年もがんばりたいです。【5女】

養蚕小のみなさんへ



皆さんと一緒に、田植えや稲刈りをするのを毎年、楽しみにしています。何気なく食べているお米にも、できあがるまでに、たくさん手間がかかっています。その過程をよく観察し、感謝の気持ちや思いやりの気持ちのある人になってください。